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Игнатьева решили Игнатьева решили 
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НЕ СТЫДНО

В парламенте 
стоят на своем

Читайте интервью на 4-5 стр.

СОБЫТИЕ

Напомним, член фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Сергей Семенов решением 
Госсовета был назначен на штатную опла-
чиваемую должность заместителя предсе-
дателя комитета против собственной воли. 
Депутат даже делал письменные заявления о 
том, что не желает работать на этой должно-
сти. Но в парламенте не вняли ни Семенову, 
ни прокуратуре, которая предупреждала, что 
такое вольное обращение с существующими 
нормами недопустимо. Не вняли и решению 
Ленинского райсуда Чебоксар, признавше-
го постановление о назначении Семенова 
зампредом комитета без его согласия не-
правомерным, и побежали в Верховный суд 
Чувашии оспаривать это решение. И опять 
старались зря: Верховный суд оставил реше-
ние суда предыдущей инстанции в силе.

Все это действо разыгрывалось на пуб-
личном пространстве более полугода. Стыд-
но никому из госсоветовских товарищей не 
стало. А если вспомнить, что ранее были 
проиграны суды по ветеранским выплатам, 
то придется сделать печальный вывод: в ре-
спубликанском парламенте сидят либо негра-
мотные, либо сознательно нарушающие нор-
мы права представители правящей партии.

Ради чего в Госсовете Чувашии решились 
терпеть позор на всю республику? Чтобы не 
допустить до оплачиваемой должности де-
путата Игоря Молякова. Но теперь, казалось 
бы, надо прийти в себя, перестать метаться и 
назначить Молякова на штатную должность. 
Если кто-то подумал, что региональный за-
конодательный орган, приученный безого-
ворочно прогибаться под исполнительную 
власть, унялся, тот сильно ошибся. Дело в 
том, что в республиканском парламенте мо-
ментально отреагировали на такой поворот 
событий поправками в закон о Госсовете Чу-
вашии, которые были подготовлены, обсуж-
дены в профильном комитете и приняты на 
сессии всего за пару дней.

В соответствии с этими поправками в пар-
ламенте появляется новая штатная освобож-
денная депутатская должность с окладом, 

урезанным вдвое по сравнению с окладом 
зампреда комитета. Что это за должность? Не 
поверите – руководитель фракции СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ. Такой чести удостоилась 
только эта партия.

То есть прекращать театр абсурда в Госсо-
вете не планируют. Наоборот, твердо стоят на 
своем, лишь бы ущемить Молякова.

А ведь вводить новую должность было со-
вершенно ни к чему, поскольку есть возмож-
ность, и не одна, выполнить решение суда без 
раздувания штата. Николай Малов, «пере-
ехавший» в Госдуму, освободил кресло вице-
спикера парламента – раз, он же освободил 
место председателя комитета по госстрои-
тельству – два. И если первые две возмож-
ности Молякову никак не светят по причине 
членства «не в той» партии и оппозиционных 
взглядов, то третью – должность, на которую 
единоросские исполнительные товарищи 
всеми силами толкали Семенова и спор по 
поводу которой парламент проиграл в суде – 
как раз и должен бы занять Моляков. Но в чу-
вашском парламенте не привыкли к простым 
решениям, и если нет никаких препятствий, 
там их обязательно создадут – чтобы было 
что преодолевать. Если же предположить, что 
Моляков согласится работать на придуманной 
в его честь должности, то остаться без нее он 
может в любой момент – власть как создала 
ее, так и ликвидирует. Одно только не так ска-
занное слово – все, прощай, штатная работа 
в Госсовете. А Моляков не одно, а много слов 
«не так» говорит, и слова эти очень не нравят-
ся единоросской власти, поэтому долго ждать 
не придется. 

Однако на подачку, созданную путем мни-
мого законотворчества, этот депутат никогда 
не согласится. Госсовет умоет руки: мы сдела-
ли все что могли, а он отказывается. Неблаго-
дарный! Затем, вполне возможно, судебные 
тяжбы будут продолжены. В Госсовете, под-
чиненном исполнительной власти, видимо, 
надеются, что так и пройдут оставшиеся три 
года созыва. 

Подробности с сессии – на 2 стр.

Госсовет проиграл. Но достойно принять поражение не может. Тем не менее 
собственные решения чувашскому парламенту отменять придется.

В республике это стало сенсацией
Со знаменательным событием бывшего полпреда Чувашии 

при президенте России поздравили депутат Госдумы 
России Олег Николаев и новые соратники по партии. 

Как известно, против политика было возбуждено уголовное дело, 
получившее впоследствии общественный резонанс. Опытные юри-
сты полагают, что обвинения, предъявленные Леониду Волкову, на-
думанные, поэтому оно не имеет перспектив.

По мнению следствия, бывший полпред присваивал премиальную 
часть собственной зарплаты, хотя эти деньги и ему, и другим сотруд-
никам представительства выплачивались за счет экономии фонда 
заработной платы и закладывались в республиканский бюджет. 

«В полпредстве были две ревизии Минфина Чувашии, и обходи-
лось без претензий, – рассказал Леонид Волков в интервью «Правде 
ПФО». – А тут приехал из Минфина Чувашии ревизор на испытатель-
ном сроке и выявил несоответствие трудовому законодательству. 
Вначале я повелся, подумал, что действительно где-то бухгалтерия 
допустила ошибки. Тем более, министр финансов Светлана Енилина 
прислала предписание о возврате денег. Во избежание кривотолков 
вернул в бюджет всю премию за 4 года в сумме 2,6 млн. В ходе след-
ствия по уголовному делу, возбужденному через полгода после ре-
визии, мне насчитали ущерб лишь в сумме 1,6 млн, или 30 тыс. руб. 
в месяц. При этом экспертизу по уголовному делу проводил главный 
бухгалтер Минфина как частное лицо с использованием математиче-
ских формул, которые нигде не опубликованы... Где это видано, чтобы 
«независимым» экспертом по уголовному делу выступал бухгалтер 
потерпевшего?» 

В прокуратуре решили, что без повторной, уже независимой фи-
нансовой экспертизы, не обойтись. 

Что еще инкриминируется Волкову? Трата денег на поминки по 
Мирону Ефимову, последнему из чувашских Героев Советского Со-
юза, на другие памятные мероприятия. А еще на приобретение биле-
тов на служебные поездки в Чувашию по приглашению главы респу-
блики. 

Сторона обвинения почему-то заинтересована в том, чтобы суд 
проходил на территории республики, тогда как территориально все 
имеет отношение в Замосковорецкому суду Москвы, а Леонид Вол-
ков – житель столицы. Возможно, местная власть полагает, что здеш-
ний суд вынесет «правильный» приговор, то есть такой, какой она за-
хочет. Но бывший полпред намерен бороться до конца. 

Леонид Волков вступил 

в СПРАВЕДЛИВУЮ 

РОССИЮ

Депутат Госдумы РФ Олег Николаев 
– о том, что нужно и чего лучше не делать  в Чувашии

КСТАТИ
С честью и 
достоинством 
выдержавший 
такой прессинг 
депутат Сергей 
Семенов имеет 
право подать 
исковое заявление 
и взыскать с 
Госсовета Чувашии 
компенсацию 
морального вреда.



Ч У В А Ш И Я
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ПАРЛАМЕНТ

ЗНАКОМОдательный орган
Руководство Чувашии 
продолжает услаждать 
слух жителей 
республики старой 
песней о рейтингах с 
заезженной пластинки. 
Оказывается, почти 
по всем показателям 
мы находимся в числе 
регионов-лидеров и 
в России, и в ПФО. На 
самом же деле ситуация 
совершенно иная, и 
показатели каждого 
рейтинга можно 
опровергнуть с цифрами 
на руках. Но вот что 
нельзя подвергнуть 
сомнению, так это 
рейтинг интриганства 
в Госсовете ЧР. По 
этому показателю 
мы впереди планеты 
всей, что лишний раз 
подтвердилось на 
внеочередной сессии 
Госсовета Чувашии.

МАЛОВА 
МАЛО НЕ БЫВАЕТ

Десятой сессии Госсовета 
Чувашии, которая состоялась 
27 июня, официально был при-
своен статус внеочередной, что 
говорит о некой чрезвычайно-
сти. Действительно, из девяти 
вопросов, включенных в по-
вестку дня, только один был бо-
лее или менее плановым. 

Сразу же выяснилось, что 
необходимость экстренно-
го созыва сессии в основном 
была вызвана переходом за-
местителя председателя Гос-
совета Чувашии Николая Ма-
лова в Госдуму России. И это 
породило массу процедурных 
вопросов. Их решение сопро-
вождалось такими интригами 
и конфронтацией, которые не 
наблюдались даже во время 
становления демократии в Чу-
вашии. 

То, что Николая Мало-
ва надо освобождать от ряда 
должностей, которые он зани-
мал в Госсовете, и от обязан-
ностей депутата, было ясно с 
самого начала. Никто не со-
мневался, что эта процедура 
пройдет по вполне предска-
зуемому сценарию. Так оно и 
случилось, пока не уперлись 
в шестой вопрос – «О проекте 
закона Чувашской Республи-
ки «О внесении изменений в 
отдельные законодательные 
акты Чувашской Республики».

Вопрос был сформули-
рован вполне безобидно, но 
именно его обсуждение ста-
ло лакмусовой бумажкой, по-
зволившей в очередной раз 
увидеть истинное лицо боль-
шинства чувашских законода-
телей.

МАСТЕР СПУРТА

Докладчиком по шестому 
вопросу выступила многократ-
ная чемпионка по спортивной 
ходьбе, мастер спорта между-
народного класса Елена Нико-

лаева, которая прежде не про-
являла особой политической 
активности. Когда она подо-
шла к трибуне, чтобы зачитать 
заранее составленный текст, 
кто-то из приглашенных тихо 
сказал по-чувашски: «Тухман 
=ын тухсан: тёман тухать: тет» 
(если заядлый домосед выйдет 
в дорогу, обязательно начнет-
ся пурга). 

Нетрудно догадаться, что 
«пургу» нагнал руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ Игорь Моляков. Он 
засыпал докладчика язви-
тельными вопросами. На них у 
Елены Николаевой не нашлось 
аргументированных ответов, и 
она, завершив свой публичный 
спурт, поспешила занять место 
в зале.

А вопросов возникло нема-
ло. Причем они явля-
ются только следстви-
ем, а причина кроется 
в самом Госсовете Чу-
вашии, вернее, в его 
руководстве, которое 
в своем патологиче-
ском стремлении на-
солить Игорю Моляко-
ву безнадежно увязло 
в интригах и породило 
массу проблем как ор-
ганизационного, так и 
правового характера.

ВСЕ ЛИ ДОМА 
У ПАВЛОВА?

Сразу же после избрания 
нового состава Госсовета на-
чались интриги при распреде-
лении штатных должностей. 
Согласно закону одна из них 
должна была достаться депу-
тату от СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Игорю Молякову. Но Гос-
совет Чувашии вопреки закону 
и логике на эту должность на-
значил коллегу Игоря Юрьеви-
ча по партии Сергея Семенова. 
Причем парламентское боль-
шинство, состоящее из депу-
татов «Единой России», ничуть 
не смутил тот факт, что Семе-
нов письменно уведомил их об 
отказе занять эту должность и 
категорически был не согла-
сен, чтобы, как он выразился, 
«без меня меня женили».

С тех пор прошло девять 
месяцев. За это время должно 
было появиться на свет реше-
ние, отвечающее всем требо-
ваниям закона, но Госсовет ЧР 
с каждой сессией все глубже и 
глубже скатывался в правовую 
яму. Что самое удивительное, в 
парламенте проигнорировали 
не только аргументы оппози-
ционных депутатов, но и пред-
ставление прокуратуры респу-
блики, а также решения судов. 

На одной из сессий экс-
министр сельского хозяйства, 
нынешний депутат, председа-
тель Комитета по экологии, по-
литике, агропромышленному 
комплексу и экологии Сергей 
Павлов доказывал, что на-
значению Игоря Молякова на 
оплачиваемую должность, де-
скать, мешает то, что он явля-
ется членом одного комитета, а 
вакансия открылась в другом. 
Коли так, проблема, казалось 
бы, должна решаться просто 

– Игорю Молякову надо напи-
сать заявление о переходе из 
одного комитета в другой, как 
это практикуется в Госдуме 
России. Да мы бы с удоволь-
ствием это сделали, фарисей-
ски сочувственно вздыхали 
депутаты от «Единой России», 
да вот регламент не велит. На 
одной из сессий Игорь Моля-
ков не выдержал и спросил у 
Сергея Павлова, стоящего за 
трибуной: «А вы читали пред-
ставление прокурора?» Экс-
министр ответил с довольной 
улыбкой: «Да, читал». «Я за-
помню вашу улыбку», – пред-
упредил тогда Игорь Юрьевич. 

Уже тогда возникли сомне-
ния: «А все ли дома у Павлова? 
Неужели он не знал, что рано 
или поздно придется расхле-
бывать кашу, которую сами же 

и заварили»? Видимо, знал, но 
чувство вседозволенности и 
безнаказанности взяло верх и 
над здравым смыслом, и над 
законом. 

ЮРЬЕВ ДЕНЬ 
ОТМЕНЯЕТСЯ

То, что буквально недав-
но было невозможно, вдруг в 
одночасье стало возможным. 
Теперь те же депутаты-едино-
россы, которые все девять ме-
сяцев рьяно доказывали, что 
переход из одного комитета 
в другой противоречит регла-
менту, с таким же жаром стали 
говорить об-
ратное. Чем 
объяснить их 
поведение? 

Ажиотаж с 
пересмотром 
структуры ос-
вобожденных 
штатных еди-
ниц возник по 
«вине» того 
же Николая 
Малова. По-
сле его избра-
ния в Госдуму 
о т к р ы л а с ь 
в а к а н с и я 
председате-
ля Комитета 
по госстро-
и т е л ь с т в у , 
местному са-
моуправлению, регламенту и 
депутатской этике. В соответ-
ствии с прежним регламентом, 
за который все 9 месяцев це-
плялись депутаты от «Единой 
России», у Игоря Молякова та-
ким образом появился реаль-
ный шанс занять маловскую 

должность, так как он являлся 
членом именно этого комитета. 
Такое развитие событий даже 
в самом похмельном забытьи 
не могло присниться руковод-
ству республики, и оно срочно 

дало отмашку. Теперь, ока-
зывается, про Юрьев день 
можно забыть.

Вот как прокомменти-
ровал решение Госсовета 
сам Игорь Моляков: «По-
этому и появились в нару-
шение всех процедур без-
отлагательные поправки в 
законодательство, которые 
теперь позволяют избирать 
на руководящие должности 
председателей и зампредов 
комитетов депутатов, не вхо-
дящих в их состав».

Действительно, теперь, 
после принятия решения Гос-
советом, вместо девяти опла-
чиваемых должностей стало 
десять. Здесь тоже все оказа-
лось шито белыми нитками. 

Госсовет проиграл все про-
цессы по иску Сергея Семено-
ва. Таким образом, вопрос о 
назначении Игоря Молякова на 
должность заместителя пред-
седателя одного из комитетов 
рано или поздно пришлось бы 
решить и признать наконец 
свое поражение. 

Чтобы избежать конфуза 
и сохранить лицо, пусть даже 
побитое, госсоветовские ку-
кловоды придумали хитрый 

ход – ввели дополнительную 
штатную должность руково-
дителя фракции. Казалось, 
Игорю Молякову можно вздох-
нуть, ведь именно он являет-
ся руководителем фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Но 
депутаты «Единой России» не 

были бы таковыми, если бы по-
зволили оппозиционеру этот 
вздох. Дело в том, что размер 
зарплаты освобожденного ру-
ководителя фракции состав-
ляет всего половину от оклада 

зампреда комитета. 
«Дескать, вот вам 

объедки с барского сто-
ла, только отвяжитесь, – 
в сердцах бросил Игорь 
Моляков на сессии. – Но 
мы на это никогда не со-
гласимся».

Но и этого представи-
телям партии большин-
ства показалось мало, 
и они принялись «демо-
кратизировать» Госсовет 
Чувашии дальше. Теперь 
вдруг стало возможным 
освобождать коллег, 
занимающих штатные 
должности, по инициати-
ве депутатов.

Почему было принято та-
кое решение, догадаться не-
трудно. Интриганы-затейники, 
видимо, всерьез надеются, 
что Игорь Моляков «клюнет 
на наживку» и согласится за-
нять должность руководителя 
фракции, пусть даже со скуд-
ным жалованием. Тогда можно 
будет смело отрапортовать о 
выполнении решения суда. А 
когда шум утихнет, неугодного 
оппозиционера можно снять с 
работы «по инициативе депу-
татов» согласно обновленному 
регламенту, благо недостатка 
в поводах не будет. 

А недостатка инициатив в 
Чувашии не наблюдается, что 
и подтвердилось на сессии. 
Вдруг ни с того ни с сего тру-
дящиеся Яльчикского района 
вышли с предложением о на-
граждении главы Чувашии 
Михаила Игнатьева орденом 
«За заслуги перед Чувашской 
Республикой», и депутатское 
большинство моментально 
поддержало его. Напрасно 
Игорь Моляков пытался убе-
дить коллег, что никаких ос-
нований для награждения нет. 
Причем чем убедительней он 
выступал, приводя факты, 

свидетельствую-
щие о бедствен-
ном положении 
республики, тем 
яростнее, словно 
соревнуясь друг с 
другом в проявле-
нии верноподдан-
нических чувств, 
хвалили Игнатье-
ва депутаты от 
«Единой России». 
Кстати, инициати-
ву яльчикских хле-
боробов поддер-
жали и депутаты 
от КПРФ и ЛДПР. 

Под занавес 
единороссы зару-
били инициативу 
партии «Парнас» 
о проведении 

всенародного референдума 
по прямым выборам глав му-
ниципальных образований, 
хотя ранее выступали «за» 
– тоже рьяно и аргументиро-
ванно.   

Алексей Кряжинов  
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Полное взаимопонимание (депутат от КПРФ 
Алексндр Андреев и руководитель Админи-
страции Главы Чувашии Юрий Васильев) 

Букет на прощанье 

Игорь Моляков: «Как это понимать? 
Вчера было можно, а сегодня – нельзя?»
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ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

ДОВЕЛИ

Новый министр здравоохранения Чувашии Владимир Викторов открыто высказался 
о кадровых проблемах на встрече с главными врачами медучреждений на медицинском факультете ЧГУ им. И.Н. Ульянова. 
На мероприятии обсуждались вопросы привлечения специалистов в отрасль.

ОптимизацияОптимизация
БОЛЬНОЙ ВОПРОС

ОБРАЩЕНИЕ
жителей Ибресинского района Чувашской Республики

В настоящее время в ме-
дицинских организациях ре-
спублики не хватает около 150 
участковых врачей-терапевтов 
и врачей-педиатров, сообща-
ется в официальной информа-
ции. А «краеугольным камнем 
сельских больниц остается 
дефицит кадров фельдшер-
ско-акушерских пунктов: 48 
ФАПов не укомплектованы 
специалистами».

В районах республики про-
блему нехватки специалистов 
частично помогла снять про-
грамма «Земский доктор». За 
последние 5 лет по этой про-
грамме на село привлечено 
315 молодых специалистов, 
почти половина из них – врачи 
первичного звена. В городе де-
фицит первичного звена ощу-
щается острее. 

Владимир Викторов на-
звал два важных фактора, 
от которых зависит реше-
ние кадровой проблемы. 
Это, во-первых, необходи-
мость тесного взаимодей-
ствия с медицинским фа-
культетом и медицинским 
колледжем, в том числе в 
рамках проведения «Ярма-
рок вакансий». Во-вторых – 
целевое обучение. Министр 
считает, что к нему надо 
подходить рационально. На 

сегодня это законный способ 
направлять выпускников ме-
дицинских вузов и колледжей 
на работу в государственные 
лечебные учреждения. Это по-
зволяет обучать студентов на 
бюджетной основе при усло-
вии, что «целевики» потом от-
работают определенный срок 
по распределению.

Кадровая пробле-
ма в сфере здравоох-
ранения республики 
хорошо отражена в 
рубрике «вакансии» 
на сайтах централь-
ных райбольниц. Для 
примера мы приводим 
данные трех районных 
больниц: в Ядринской 
ЦРБ имеется 49 от-
крытых вакансий, в 
Ибресинской – 28, в 

Шумерлинском межрегиональ-
ном медицинском центре – 63. 
Везде требуются самые раз-
ные специалисты. 

По этому поводу нельзя не 
привести комментарий по теме 
из интернета: «Неправда это. 
Врачей около 1000 не хватает. 
Это просто смотрели количе-
ство ставок свободных, а не 

количество реальных фи-
зических лиц. Многие рабо-
тают на основном месте ра-
боты и совмещают сутками 
в 2-3 местах. И получается, 
1 человек в 2-3 больницах 
числится как 3 человека. 
Ситуация с кадрами просто 
катастрофическая. Но наше 
министерство кадрами рас-

кидываться умеет – недавно 
всю смену кардиологов уволи-
ли в одном из учреждений». 

Так что «150 участковых 
врачей-терапевтов и врачей-
педиатров» – это даже не вер-
хушка айсберга, это льдинка 
малюсенькая.

Почему-то не верится, что 
на заре реформ их инициа-

торы не предполагали, к 
чему приведут такие начи-
нания. А верится лишь в то, 
что все реформы в стране 
проводятся с целью пре-
словутой оптимизации. Вот 
и дооптимизировались – 
сокращали, сокращали, а 
теперь оказалось, что кад-
ров не хватает. Плюс еще 
квалифицированные спе-
циалисты – много квалифи-
цированных специалистов! 
– уезжают за пределы ре-
спублики в поисках лучшей 
зарплаты.

Ну, и про ФАПы. «Мы 
строили, строили и наконец 
построили…» Только вот беда 
– работать в них некому, да и 
оборудования не хватает.

Тем не менее население 
республики, особенно имею-
щее проблемы со здоровьем, 
с нетерпением ждет первых 
результатов работы недавно 
назначенного министра. 

кадровой кадровой проблемойпроблемой
обернуласьобернулась

   ЦИФРЫ
В этом году дипломы 
об окончании медицинского 
факультета ЧГУ получили 

586 студентов, 

44 из них – с отличием. 

215 выпускников по 
специальностям «Лечебное 
дело» и «Педиатрия» прошли 
первичную аккредитацию.  

Мы, представители населен-
ных пунктов, расположенных на 
территории Ибресинского райо-
на ЧР, обращаемся с просьбой 
вмешаться в ситуацию и на-
деемся на реальную помощь. 
Просим исследовать причины и 
принять действенные меры для 
устранения негативных фак-
торов, сложившихся в системе 
здравоохранения, приведших к 
увеличению числа онкологиче-
ских заболеваний на территории 
Ибресинского района, превыше-
нию смертности над рождаемо-
стью. В районе с численностью 
чуть больше 23,8 тыс. человек 
ежемесячно умирает от 300 до 
400 жителей, при этом район 
лесной, а промпредприятия в 
нем отсутствуют.

Ибресинский район в тече-
ние последних лет занимает 
первое место по числу выяв-
ленных онкозаболеваний. Реги-
ональные и местные власти не 
интересуют причины страшной 
для нас статистики:

– за последние годы в рамках 
оптимизации в системе здраво-
охранения в районе закрылся 
роддом, уменьшилось количе-
ство койко-мест в стационарах, 
сокращены штаты врачей, спе-
циалистов среднего и младшего 
медицинского персонала;

– на госпитализацию боль-
ных везут по разбитым дорогам 
за 40 км (а из дальних деревень 
– за 70 км) в многофункциональ-
ный медицинский центр в Кана-
ше, где нашим жителям не осо-
бо рады. Бывали случаи, когда 
больных просто не довозили;

– для беременных женщин 
также нет благоприятных ус-
ловий. Увеличилось число 
случаев кесарева сечения и 
осложнений, что негативно 
сказывается на желании по-
вторных родов;

– транспортное сообщение 
с Канашом, можно сказать, от-
сутствует (газель и электричка 2 
раза в сутки), поэтому посеще-
ние больных стало роскошью, 
а дополнительное обследова-
ние – недоступным, так как на 
бесплатное обследование надо 
записываться за несколько ме-
сяцев, а платное слишком до-
рого для населения района, где 
много безработных, вследствие 
чего запущены серьезные забо-
левания;

– фельдшерско-акушерские 
пункты в сельских поселениях 
в большинстве случаев нахо-
дятся в плачевном состоянии, 
сельские жители не могут полу-
чить квалифицированную меди-
цинскую помощь. Бывает, что в 

день приезда комиссии в ФАП 
завозится необходимое обору-
дование, которое затем увозят, 
и ФАП по-прежнему влачит жал-
кое существование.

Сегодня Ибресинская ЦРБ 
вследствие безграмотного фи-
нансирования и руководства в 
прежние годы еле выживает:

– здания поликлиники, ста-
ционаров требуют ремонта, 
электропроводка заменена 
лишь частично, а это значит, что 
бесперебойная работа меди-
цинского оборудования не обе-
спечена;

– аппараты УЗИ, ИВЛ, ЭКГ, 
флюорографии и рентгеновский 
часто выходят из строя;

– кабинетов ЭЭГ, маммогра-
фии нет вообще;

– в результате так называ-
емой оптимизации качество 
оказания медицинских услуг 
сельским жителям значительно 
ухудшилось. Врачи вынуждены 
принимать пациентов согласно 
плану подушевки (зарабатывая 
200 рублей с человека). Сверх-
плановая работа не оплачива-
ется, существуют байки среди 
врачей: «больные мешают ра-
ботать», то есть заполнять мно-
гочисленное бумаги, отчеты. 
Вместо того чтобы внимательно 
выслушать пациента, врач вы-

нужден заносить в компьютер 
его жалобы.

Просим вас вспомнить о 
сельских жителях – мы тоже, как 
и городские, хотим жить.

 
Считаем, что работу сель-

ских врачей, фельдшеров, 
медперсонала необходимо 
сделать привлекательной. 
Программа привлечения «за 
миллион» не работает, отбыв 
свой срок, врач уезжает в го-
род. Нужно вернуть систему 
повышенной оплаты труда 
сельских работников здраво-
охранения. Законодательно 
запретить врачам работать в 
частных кабинетах, клиниках, 
зарабатывая в госучреждении 
льготы, а на хозрасчете – день-
ги, вследствие чего в госуч-
реждении они только проводят 
время и развивают коррупцию. 
Здесь речь идет о республи-
канских медучреждениях, куда 
вынуждены обращаться наши 
жители для обследования и 
лечения. В силу значительно-
го числа онкобольных в 80% 
случаев жители сталкиваются 
с мздоимством в онкоцентрах. 
К сожалению, даже те, чьи дни 
сочтены. И это стало нормой, 
именно по этой причине неко-
торые даже не лечатся. 

В Ибресинском 

районе бьют 

тревогу: качество 

медицинского 

обслуживания 

его жителей 

не устраивает. 

Думается, под 

таким обращением 

могли бы поставить 

свои подписи 

как сельские, 

так и городские 

жители Чувашии. 

Но у ибресинцев, 

видимо, до того 

накипело, что они 

решили обратиться 

к президенту 

РФ Владимиру 

Путину, министру 

здравоохранения 

РФ Веронике 

Скворцовой и 

депутату Госдумы 

Олегу Николаеву 

(СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ).

Мы публикуем 

текст письма 

полностью.

ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

В Ядринской 
ЦРБ 

приостановлена 
работа 

инфекционного 
отделения

На сайте 
республиканского 

Минздрава такая 
ситуация объясняется 

«сложившимся 
временным 

дефицитом врачей-
инфекционистов, 

а также 
необходимостью 

проведения текущего 
ремонта до 3 августа 

2017 года».
За медицинской 

помощью пациентам 
с инфекционными 

заболеваниями, 
прикрепленным к 

Ядринской ЦРБ, 
придется обращаться 

в Красночетайскую 
райбольницу.
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ 

«Буду делать все, 

График встреч с избирателями в период региональной недели у депутата Госдумы Олега Николаева 
расписан по минутам. Застать его на рабочем месте практически невозможно. Но нам повезло.

– Давайте сразу уточним, 
– начал беседу Олег Алексее-
вич. – Мое рабочее место – не 
кабинет в общественной при-
емной, а вся Чувашия. Также 
немалую часть парламентской 
региональной недели я прово-
жу в Ульяновской области и 
Республике Марий Эл, так как 
являюсь депутатом, избран-
ным по партийному списку в 
этих регионах. Но, безусловно, 
основную работу как депутат 
Госдумы России я провожу в 
родной республике.

– Жители Чувашии это ви-
дят и много говорят о вашей 
деятельности. Реальной и 
полезной, в отличие от ини-
циатив власти. К примеру, у 
всех на устах сейчас пресло-
вутый рейтинг инвестицион-
ной привлекательности Чу-
вашии. По этому показателю 
она занимает второе место в 
России. Глава республики с 
этим рейтингом носится как 
с писаной торбой. На двух 
последних сессиях Госсове-
та Чувашии представители 
«Единой России» с трибуны 
только о нем и говорили и 
преподносили его как ве-
ликое достижение. Вы как 
считаете, действительно ли 
у нас есть повод гордиться?

– Если вы имеете в виду жи-
телей Чувашии, то им рейтин-
ги неинтересны, чего не ска-
жешь о руководстве региона. 
Для него все эти циферки как 
бальзам на душу. Я управ-
ленец, поэтому привык опе-
рировать только фактами. 
Давайте проанализируем 
состояние экономики Чува-
шии не по рейтингам, а по 
качеству жизни. И вот по 
этому – я хочу особо подчер-
кнуть – главному показате-
лю мы плетемся в хвосте не 
только в ПФО, но и в России. 
Одной из составных частей 
качества жизни являются 
реальные располагаемые 
денежные доходы граждан. 
По данным Чувашстата, этот 
показатель, к большому со-
жалению, неуклонно снижает-
ся. В январе-апреле 2017 года 
по сравнению с соответствую-
щим периодом прошлого года 
он снизился на 2,3%.

– Экономическая ситуа-
ция в стране как-то повлияла 
на эти показатели?

– Очень легко все списы-
вать на ситуацию в стране. Но 
есть вещи, за которые надо 
спросить с республиканской 
власти. Когда мы говорим о 
качестве жизни, речь в первую 
очередь идет о доступности 
здравоохранения, об образо-
вательных услугах, о качестве 
дорог, о жилищно-коммуналь-
ных услугах. И, к сожалению, 
ни по одной из названных сфер 
республика хорошими показа-
телями похвастаться не может. 

Зато задолженностью по 
заработной плате «отличи-

лись» в Государственном уни-
тарном предприятии «Чуваш-
автотранс». Она достигла 
шести месяцев!  Напомню: 
собственник этого предприя-
тия – Чувашская Республика, и 
от его работы зависит один из 
показателей качества жизни – 
транспортная обеспеченность 
и доступность транспортных 
услуг для жителей Чувашии. 
Мы добились, чтобы министр 
труда России Топилин лично 
вмешался в эту ситуацию. 

Или другой пример – стро-
ительство фельдшерско-аку-
шерских пунктов. Глава Чу-
вашии при каждом удобном 
случае говорит о достижениях 
в этой сфере. Но в то же вре-
мя министр здравоохранения 
заявляет о неукомплектован-
ности 48 ФАПов специалиста-
ми. Возникает вопрос: зачем 
деньги из бюджета тратить на 
яркие домики с красочными 
вывесками, если потом они бу-
дут пустовать? 

Еще одна актуальная тема 
– ветераны труда. В год вы-
боров главы Чувашии – а они 
прошли в 2015 году – стаж 
для получения этого звания 
уменьшили на 2,5 года, уста-
новили ежемесячные выплаты 
в размере 1080 рублей, а уже 
в следующем году для работа-
ющих ветеранов эти выплаты 
отменили. Спрашивается, что, 
работающие и неработающие 
ветераны по-разному труди-
лись, внося вклад в развитие 

республики? И уже совсем 
огорчает снижение объемов 
строительства по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года, которое соста-
вило чуть ли не 30 процентов.  

– Значит, качество жизни 
в Чувашии стремительно па-
дает?  

– К сожалению, это так. Бо-
лее того, наметился негатив-
ный тренд. Жизненный уровень 
населения напрямую связан с 
показателями социально-эко-
номического развития реги-
она. И одним из индикаторов 
здесь является демографи-
ческая ситуация. Все просто: 
люди живут хорошо, значит, 
растет рождаемость, а смерт-
ность, наоборот, снижается. 
Плюс миграция будет играть 
не на убыль населения, а на 

его приток. В Чувашии же пока 
все наоборот. С начала года 
естественная убыль населения 
составила 639 человек. Если 
раньше к нам приезжали на по-
стоянное место жительства из 
других регионов, то теперь ста-
раются уехать. С начала года в 
республику въехали 3108 че-
ловек, а выехали – 3646. И тут 
ничего не поделаешь – рыба 
ищет, где глубже, а человек – 
где лучше. А о том, как пагубно 
влияет внутренняя трудовая 
миграция на семейно-бытовые 
отношения, лучше на говорить.

– Есть ли выход из сло-
жившейся в республике кри-
зисной ситуации?

– Выход простой – работать 
надо. Но работать профессио-
нально, слаженно, используя 
все возможности и ресурсы. 
В отличие от дутых рейтингов, 
которыми хвалятся чиновники, 
есть фундаментальные фак-
торы, определяющие преиму-
щества нашей малой родины. 
Эти факторы уже много лет 
объективно отражаются в ис-
следованиях Высшей школы 
экономики, посвященных ин-
новационному потенциалу ре-
гионов. 

Согласно исследованиям, 
Чувашия неуклонно держится 
в десятке регионов-лидеров. 
Это потенциал, возможности, 
которые для нас создали наши 
предки. Это и географическое 
положение республики, и эко-

логия, и развитость науки, и 
наличие образовательных уч-
реждений – как высших, так и 
профессиональных, а также 
имеющийся промышленный 
потенциал и многое другое. В 
настоящий момент президент 
страны дает четкие сигналы 
для инновационного экономи-
ческого развития. Эти направ-
ления отражены как в поло-
жениях Послания Владимира 
Путина, так и в Указе прези-
дента РФ от 13 мая 2017 г. № 
208 «О Стратегии экономиче-
ской безопасности Российской 
Федерации на период до 2030 
года». Там четко прописаны 
цели и задачи социально-экон-
мического развития России, а 
также пути решения существу-
ющих проблем.

В последние годы в рамках 
комплексного и системного 

развития регионов и терри-
торий определялись опорные 
вузы, которые отчасти должны 
решать многие вопросы этой 
стратегии. И снова, к сожа-
лению, Чувашия из-за нерас-
торопности местных властей 
не смогла попасть в число 
регионов, имеющих статус 
опорных. К сведению, сейчас 
их насчитывается 21, в том 
числе соседний регион – Улья-
новская область. Кстати, она 
существенно уступает нам по 
инновационному потенциалу, 
но значительно опережает по 
показателям инвестиционного 
развития. 

Сейчас Государственной 
Думой России принят в первом 
чтении закон о возможности 
создания в регионах научно-
технических инновационных 
центров, призванных решать 
задачи стратегии, реализовы-
вать в конкретных проектах 
имеющиеся инновационные 
решения. Пока в числе за-
явителей Чувашии нет, но есть 
Москва, Татарстан, Ростов и 
ряд других регионов. Очень 
надеюсь, что руководство ре-
спублики найдет возможности 
попасть в число регионов, име-
ющих на своей территории по-
добные центры.

Важно перестать гнаться за 
мнимыми показателями. Они, 
конечно, важны, но лишь тогда, 
когда имеют реальную основу. 
Погоня за некими дутыми рей-
тингами ради рейтингов может 

сослужить плохую службу.        

– Почему?
– Да потому, что чиновни-

ки сейчас повально впали в 
эйфорию и не хотят замечать 
реального положения дел. 
Взять хотя бы тот же рейтинг 
инвестиционной привлека-
тельности, который уже всем 
набил оскомину. Видимо, вы-
сокие республиканские чи-
новники всерьез полагают, 
что второе место уже само по 
себе гарантирует щедрый при-
ток инвестиционных вложений 
в экономику Чувашии. Однако 
на деле пока все получается 
наоборот: рейтинг растет – а 
объем инвестиций снижается. 
И это наблюдается уже пятый 
год подряд. Пора бить трево-
гу, ведь по сравнению с 2012 
годом инвестиции упали в два 

раза! Республика по этому по-
казателю побила все рекорды. 
Ни в одном регионе России 
нет такого катастрофического 
падения. А ведь инвестиции в 
экономику имеют одно из важ-
нейших значений и в плане те-
кущей стабильности, и в плане 
так называемого отложенного 
роста. Я и мои коллеги по пар-
тии очень обеспокоены таким 
положением дел в республике. 

– У вас есть конкретные 
предложения по кардиналь-
ному изменению ситуации в 
Чувашии?

– Конечно. Прежде всего, 
необходимо реализовывать 
имеющийся инновационный 
потенциал республики. По-
чему говорю «прежде всего»? 
Все очень просто. Реализация 
инновационных идей в виде 
конкретных проектов – это, 
во-первых, продукты высокой 
добавочной стоимости. Соот-
ветственно, люди будут полу-
чать более высокую зарплату. 
Кроме того, развитие иннова-
ций подтолкнет дальнейшее 
развитие науки и образования. 
В свою очередь, рост заработ-
ной платы повлияет на разви-
тие потребительского рынка 
и малого бизнеса в регионе 
и так далее. Ведь любой во-
прос надо решать комплексно, 
системно, тогда в динамике 
это будет иметь мультипли-
кационный эффект. Главное, 
при таком подходе регион и 

хозяйствующие в 
нем субъекты будут 
органично встраи-
ваться в глобальные 
цепочки производ-
ственных процессов 
в рамках межреги-
онального и между-
народного разделе-
ния труда.

 А возможности 
у Чувашии огром-
ные. Это сегодняш-
нее лидерство на 
электротехническом 
рынке, исторически 
сложившиеся нара-

ботки в области производства 
элитного семенного фонда 
кормовых трав, экологически 
чистых продуктов питания, 
опыт по возрождению хмеле-
водства, машиностроения и 
многое другое. Но для этого 
надо перейти от бумажной ра-
боты к реальным действиям. 

Приведу пример. В Чува-
шии создано Публичное ак-
ционерное общество «Корпо-
рация развития Чувашской 
Республики». Его главная 
цель – привлечение инвесто-
ров. Подобные организации 
в регионах – лидерах по ин-
вестициям – Московская об-
ласть, Татарстан, Калужская 
область, Ульяновская область. 
Они представляют собой про-
ектные офисы, где занимаются 
реализацией конкретных инве-
стиционных проектов, как при-

т республики? И уже совсем логия и развитость науки и сослужить плохую службу
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Олег Николаев выступает на совещании по инвести-
циям в Ульяновске с участием губернатора области 
Сергея Морозова.

На предприятии «Феркон» 
(Мариинский Посад)

жили счастливо
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нято сейчас говорить, это «луч-
шие практики». Как следствие 
– построенные заводы, орга-
низованные производства, но-
вые рабочие места. А в нашей 
республике самые значимые 
события в деятельности корпо-
рации – это смена руководите-
лей. Глупо и неэффективно. За 
республику обидно, ведь она 
достойна лучшего!

– Вы сказали о регионах, 
имеющих статус опорных. В 
чем смысл создания в них 
опорных университетов?

– На местах они призваны 
стать научно-образователь-
ными центрами, ориентиро-
ванными в первую очередь на 
запросы региональной эконо-
мики и регионального рынка 
труда. Опорные университе-
ты должны стать стержнем, 
на который «нанизываются» 
реальные секторы экономи-
ки, и разрабатывать проекты, 
способствующие внедрению 
прорывных инновационных 
технологий в различных сфе-
рах экономики, создавать 
программы, позволяющие эф-
фективно реализовать инно-
вационный потенциал региона. 
Те вузы, которые завоюют этот 
статус, получат существенную 
помощь из федерального бюд-
жета. Но для этого надо сильно 
постараться. 

К сожалению, нашим ву-
зам похвастаться нечем. Если 
взять по три ведущих вуза 
Чувашии, Марий Эл и Улья-
новской области, то по сумме 
общих рейтингов наша респу-
блика занимает последнее ме-
сто, не говоря уже в целом 
по ПФО. Например, Улья-
новский государственный 
университет занимает в 
общем списке российских 
вузов 127 место, Поволж-
ский государственный тех-
нологический университет 
в Йошкар-Оле – 162-е, а 
наш Чувашский государ-
ственный университет – 
168 место. 

Тем не менее именно 
наш ЧГУ имеет все шансы 
стать если и не опорным 
университетом, то науч-
ным центром промыш-
ленного кластера – например, 
электротехнического, потому 
что для этого есть все условия. 
Именно по такому пути пошли 
наши соседи из Ульяновска. 
Около двух месяцев назад они 
предоставили мне возмож-
ность ознакомиться с деятель-
ностью ведущих вузов обла-
сти. Меня приятно удивило то, 
что все они «заточены» имен-
но под решение конкретных 
задач, позволяющих повысить 
инновационный потенциал ре-
гиона.             

– Какие же инноваци-
онные проекты, по вашему 
мнению, особо востребова-
ны в Чувашии?

– Любые, позволяющие 
создавать новые рабочие ме-
ста, пополнять республикан-
ский бюджет и, в конечном 

счете, решать социально-эко-
номические задачи, которые 
сейчас стоят очень остро. За-
коны привлечения инвести-
ций и алгоритм их реализации 
везде одинаковы: региональ-
ная исполнительная власть 
создает условия или, говоря 
по-другому, благоприятный 
инвестиционный климат, а ин-
вестор, оценивая их, решает, 
вкладывать деньги или нет. 

Очень важно действовать 
не инерционно и не плестись 
в хвосте, а работать на опере-
жение, заглядывая даже не в 
завтра, а в послезавтра. Пока 
не поздно, в республике нуж-
но создать экспертный совет с 
привлечением лучших специ-
алистов, в том числе и россий-
ского масштаба. Они должны 
тщательно проанализировать 
реальное социально-экономи-
ческое положение Чувашии, 
чтобы выявить сильные и сла-
бые стороны. Времени на раз-
думья не осталось. Я готов хоть 
сейчас начать формировать 
состав экспертного совета. 

– Пока местные власти 
кормят население липовыми 
рейтингами, вы предлагаете 
оперативно реализовывать 
Стратегию экономической 
безопасности.

– Именно так. После анали-
за, о котором я только что го-
ворил, необходимо составить 
дорожную карту, где пошагово 
должны быть расписаны дей-
ствия правительства по каж-
дому направлению, например, 
какое производство предпо-
чтительно развивать; какую 

нишу может занять эта продук-
ция на внутреннем и мировом 
рынке; сколько средств при-
дется вложить; какова ожида-
емая норма прибыли; какими 
преференциями может вос-
пользоваться инвестор и так 
далее. 

– Можете привести кон-
кретные примеры?

– Конечно. Недавно я 
встречался с фермерами 
Красноармейского района. 
Поездил по полям и поразил-
ся, насколько они ухожены. 
Особенно меня порадовали 
плантации капусты. Из раз-
говора с фермерами выясни-
лось, что семена капусты они 
привозят из-за границы, в ос-
новном из Голландии и Герма-
нии. Напрашивается вопрос: 
а почему мы у себя, в России, 

не можем наладить производ-
ство семян капусты? 

Производство семян овощ-
ных культур является в мире 
одной из самых динамично 
развивающихся подотраслей 
агропромышленного ком-
плекса. Но не все так просто. 
Оказывается, по климати-
ческим условиям наиболее 
подходящими регионами для 
производства семян капусты 
в России являются Кубань и 
Северный Кавказ. А вот для 
производства семян чеснока и 
лука, а также кормовых куль-
тур как нельзя лучше подходят 
чувашские климатические ус-
ловия. 

Вот это направление – со 
всеми расчетами, прогнозами 
и рекомендациями – было бы 
целесообразно включить в до-
рожную карту. И таких проек-
тов по созданию производств, 
выпускающих продукцию с 
высокой добавленной стоимо-
стью, можно привести десятки.     

– Что требуется для того, 
чтобы реализовать в респу-
блике инвести-
ционные проек-
ты?

– Для инве-
стора каждая 
мелочь может 
иметь решающее 
значение. Говоря 
об этом, я хотел 
бы выделить две 
составляющие, 
играющие глав-
ную роль в реа-
лизации того ли 
иного инвести-

ционного проекта, – это ба-
зисные и надстроечные части. 
Первое, о чем я уже говорил, 
– природно-климатические 
условия, географическое по-
ложение региона, наличие 
инфраструктуры, включая 
транспортную сеть, трудовые 
ресурсы. 

С названными критерия-
ми в Чувашии все нормально. 
Второе – это умение управ-
лять экономикой и регулиро-
вать общественно-политиче-
ские отношения в регионе, 
наличие или отсутствие со-
циальной напряженности и 
уровень социального само-
чувствия граждан и, наконец, 
правовое обеспечение инве-
стиционной деятельности на 
законодательном уровне. Вот 
в этом сегменте у нас большие 
проблемы.

– Выходит, у нас все силь-
но запущено?

– К сожалению, да. Недавно 
я побывал в Мариинском Поса-
де, где ознакомился с работой 
ряда промышленных предпри-
ятий. И ни на одном из них я не 
слышал слов благодарности 
в адрес республиканских или 
районных властей. Наоборот, 
только одни претензии. 

«Нас кошмарят различные 
контролирующие органы, – жа-
ловались руководители ком-
паний. – Они просто не дают 
нам нормально работать». На 
одном из предприятий мне 
рассказали, как представитель 
прокуратуры, приехавший с 
проверкой, настоятельно тре-
бовал от пожарного инспекто-
ра «найти хоть какое-то нару-
шение». И тот действительно 
нашел и составил протокол на 
руководителя за неправильное 
хранение огнетушителя. А ког-
да проштрафившийся зашел в 
райпрокуратуру, то увидел, что 
там огнетушители хранятся 
точно так же, как и на предпри-
ятии. 

Но это еще не все. В центре 
Марпосада находится АО «Фер-
кон», которое выпускает не-
стандартное оборудование для 
нефтяников. Прямо скажу: оно 
поистине уникальное. Спрос на 
продукцию компании высокий. 
Но в Чувашии собственников 
так замучили проверками, что 
уже через несколько месяцев 
после открытия они вынужде-
ны были перерегистрировать 
свое предприятие в Нижнем 
Новгороде. А теперь вопрос на 
засыпку: захочет ли инвестор 
вкладывать свои деньги после 
прочтения этих строк? Конеч-
но, нет. И такое безобразие 
творится почти по всей респу-
блике.

– А вы как депутат Госду-
мы России можете привлечь 
в Чувашию инвестиции?

– Разумеется. Причем не 
только я, но и другие депута-
ты, представляющие нашу ре-
спублику. Особенно большими 
лоббистскими возможностями 
обладает Анатолий Аксаков. 
Порой одного его слова доста-
точно, чтобы перенаправить 
финансовые потоки. Он поль-
зуется большим авторитетом и 
в Госдуме, и в правительстве, и 
в администрации президента 
России. С его мнением счита-
ются в банковских кругах не 
только в нашей стране, но и в 
других странах. 

 Анатолий Геннадьевич – 
постоянный гость и эксперт 
рейтинговых программ фе-
деральных телевизионных 
каналов. Он, как серьезный 
федеральный политик, вос-
требован во всей России, но 
только не в родной Чувашии. 
Руководство республики с ма-
ниакальным упорством про-
должает игнорировать нас, 
депутатов от СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ. Если бы мы 
работали единой командой, то 
Чувашия процветала бы. 

Совсем иная карти-
на в соседних регионах. 
Недавно я целый день 
провел в Республике 
Марий Эл. И везде, в 
какой бы район ни при-
езжал, меня встречали 
главы администраций и 
сопровождали во время 
встреч с избирателями. 
Причем они не просто 
сопровождали меня, 
но и обращались с кон-
кретными просьбами, 
рассказывали о про-
блемах, чтобы я посо-
действовал в их реше-
нии. И мне, заявляю без 
ложной скромности, 
большинство вопросов 
уже удалось решить, 
как, впрочем, и в Улья-
новской области. 

У нас же все наобо-
рот. Стоит только мне 
приехать куда-нибудь, 
у руководителей мест-
ных администраций на-
чинается паника, и они 
стараются всячески 
избежать встречи со 
мной, да и с Анатолием 

Геннадьевичем тоже. Сейчас 
нашу республику в Госдуме 
России представляют шесть 
депутатов! У нас один депу-
тат приходится на 205 тысяч 
жителей, а в Татарстане – на 
259 тысяч. В других регионах 
депутатов на душу населе-
ния еще меньше. Сегодня в 
Госдуме Чувашия обладает 
огромным лоббистским по-
тенциалом. Это уникальная 
ситуация, которую необходи-
мо использовать в интересах 
республики. Но, видимо, это-
му руководству важнее бу-
мажные рейтинги, чем реаль-
ная жизнь людей. Мы с этим 
не согласны. Я буду делать 
все, чтобы мои избиратели 
жили счастливо и достойно.

Беседовал Алексей Кряжинов
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С фермерами Красноар-
мейского района.

Начальник цеха АО «Электроприбор» Николай Лу-
кин знакомит Олега Николаева с инновационными 
технологиями.

Олег Николаев с главой городского поселения «При-
волжский», входящего в состав городского округа 
«Волжск» (Марий Эл)  Александром Червицким 
обсуждают вопросы межбюджетных отношений.

чтобы мои избиратели
и достойно»
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
МНЕНИЕ

Справедливая Россия – 
главная идея

ПАРТИЙНЫЕ БУДНИ

Лето – не время для отпуска

В Новочебоксарске недовольны 
депутатами от «Единой России»

Алатырцев волнуют те же проблемы, что и 
жителей других городов Чувашии. Более все-
го население тревожит низкий уровень жизни, 
маленькие зарплаты, повышение тарифов на 
коммунальные услуги. Игорь Моляков расска-
зал жителям Алатыря о том, что члены фракции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ на сессиях Госсове-
та Чувашии постоянно поднимают вопрос о не-
обходимости безотлагательного решения этих 
проблем, но парламентское большинство – еди-
нороссы всякий раз блокируют включение его в 
повестку дня.

Тамара Манаева подробно рассказала о но-
вой тенденции, складывающейся в сфере ЖКХ. 

Это подделка протоколов общих собраний соб-
ственников жилых помещений в МКД. Поль-
зуясь попустительством властей, а порой и их 
поддержкой, управляющие компании фальси-
фицируют протоколы, чтобы еще больше взвин-
тить тарифы на свои услуги. Чтобы искоренить 
эту порочную практику, всем собственникам 
жилых помещений в многоквартирных домах 
необходимо объединиться и стать активными, 
чтобы не дать себя обманывать. 

– Вы должны все взять в свои руки, – ска-
зала в заключение Тамара Арсеньевна, – и за-
ставить работать УК честно. За вас этого никто 
не сделает.

Новочебоксарцы жаловались на резкий 
рост расходов на содержание жилья. Букваль-
но несколько месяцев назад они платили за 
1 кв. м 9 рублей, а сейчас размер оплаты под-
нялся до 23 рублей – в зависимости от типа жи-
лого дома.

«Наши власти озабочены только одним – 
как бы выиграть очередные выборы, – жало-
вались они, – а на нас, простых жителей, им 
наплевать».

Горожан особенно возмущает поведение 
депутатов от «Единой России» 
из городского Собрания, ведь 
это именно они голосуют за по-
вышение тарифов на комму-
нальные услуги.

– Жители не только Новоче-
боксарска, но и других городов 
и районов республики, с кото-
рыми мы проводили встречи, 
очень недовольны действиями 
депутатов от «Единой России», 
– говорит Сергей Семенов, – 
причем это касается депутатов 
всех уровней – и регионального 
парламента, и муниципальных 
образований. А ведь в период 
предвыборной кампании мы 
предупреждали, что наступит 
«похмелье», а потом и отрезвле-
ние, но будет поздно. Так оно и 
случилось. Сейчас представите-

ли правящей партии, воспользовавшись абсо-
лютным большинством в законодательных ор-
ганах республики, принимают любые решение, 
угодные исполнительной власти, совершенно 
не считаясь с мнением людей, которые их из-
брали. Именно эти депутаты с готовностью 
голосуют за повышение тарифов, что сильно 
всех возмущает. Надеюсь, к сентябрю, когда 
пройдут довыборы, не только новочебоксарцы, 
но и другие жители республики окончательно 
прозреют.

В отношении главы Яльчикского сельского поселения 
Яльчикского района возбуждено уголовное дело. 
Руководителя подозревают в служебном подлоге 
(ч. 1 ст. 292 УК РФ).

По версии следствия, 19 декабря 2016 года подозреваемый 
от имени администрации возглавляемого им сельского поселе-
ния заключил с коммерческой организацией муниципальный 
контракт на выполнение работ по завершению строительства 
многофункционального культурного центра в деревне Тоска-
ево Яльчикского района. Затем он уговорил исполнительного 
директора этой фирмы изготовить документы на 930 тысяч ру-
блей, тогда как работы были выполнены лишь на сумму около 
430 тысяч рублей. Через два дня после заключения муници-
пального контракта подозреваемый подписал эти документы, 
и на счет подрядчика были перечислены денежные средства. 
В результате Яльчикскому сельскому поселению был причи-
нен ущерб на сумму свыше 500 тысяч рублей.

УГОЛОВНОЕ ДЕЛО

Ущерб – более 
полумиллиона рублей

Директора подозревают 
в преднамеренном банкротстве 

Следствие полагает, что в октябре 2016 
года подозреваемый подписал договор, за-
ведомо зная, что он экономически невы-
годный. В соответствии с этим документом 
«Чувашский бройлер» отказался от пра-
ва требования возврата долга в размере 
свыше 94 млн руб. с контрагента, который 
взамен передал кредитору два земельных 
участка, расположенных в Курской области 
и обремененных залогом более чем на 104 
млн руб. перед третьей фирмой. В итоге ОАО 
не только лишилось возможности требовать 
возврата этого долга, но еще и была увели-

чена его кредиторская задолженность на 
сумму залога. 

В настоящее время в Арбитражном суде 
Чувашской Республики находится на рассмо-
трении гражданское дело о банкротстве воз-
главляемого подозреваемым акционерного 
общества, а третья фирма направила в суд 
заявление о включении суммы задолженно-
сти в реестр требований кредиторов.

В настоящее время проводятся следствен-
ные действия. Решается вопрос о назначении 
судебной финансово-экономической экспер-
тизы. Расследование продолжается.

Первым отделом по расследованию особо важных дел СУ СКР по Чувашии 
возбуждено уголовное дело в отношении директора ОАО «Чувашский бройлер». 
Он подозревается в совершении преступления, предусмотренного ст. 196 УК РФ 

(преднамеренное банкротство).

Правящая партия задумалась о том, как сплотить 
российское общество на почве единой национальной 
идеи. Задумка эта сложно выполнимая по двум 
причинам: во-первых, в Конституции национальная 
идея не предусмотрена, во-вторых, сложно объединить 
олигархов и нищих, старых и молодых, атеистов и 
верующих одной общей идеей. 

Власть выдвигает вперед идею патриотизма. Эта идея хо-
роша, но на фоне кризиса в экономике, падения доходов и 
обнищания народа осуществить ее трудно. Невозможно объ-
единить народ, пока наши властители не увидят в нас граж-
дан, достойных лучшей жизни. Пока власть в нашей стране 
выстроена по ордынскому типу, правящий класс и народ не 
объединить. Что за Ордынский тип правления? Тот, что сло-
жился на Руси в XIII веке, с момента завоевания русского го-
сударства Золотой Ордой. Присущие ему принципы узнава-
емы до сих пор:

1. Ордынская держава предельно жестко централизова-
на. Все решения принимаются или санкционируются из цен-
тра. Такой принцип правления парализует или замедляет по-
вседневную административную жизнь страны.

2. Фигура носителя верховной власти подобна боже-
ственной. Это обеспечивает политическую стабильность. Но 
при неограниченной власти любые отрицательные стороны 
личности правителя могут привести страну к катастрофе.

3. Воля правителя выше любых законов.
4. Ордынское государство всегда военизированно – пре-

обладает военный бюджет. Административная система по-
строена по армейскому подобию – здесь приказы не обсуж-
даются. Чиновники ответственны не перед народом, а перед 
правителем.

5. Высшая ценность государства – само государство. На-
род обслуживает нужды государства. Бесправные и лично 
несвободные жители – основа власти.

6. Вместо личных прав имеются личные привилегии. При-
вилегии даруются сверху, поэтому вся система власти по-
строена на подчинении вождю.

7. Чрезвычайно возвышена роль тайной полиции, подчи-
ненной только государю и дублирующей всю вертикаль вла-
сти.

8. Государство должно иметь образ внешнего врага, ради 
борьбы с которым население должно претерпеть все лише-
ния.

За небольшими исключениями под разными вывесками 
этот принцип власти постоянно давит на жителей России. 
Пока ордынский принцип правления не изживет себя или 
население не пожелает отказаться от него, наша жизнь не 
изменится в лучшую сторону. И ничто не сможет нас по-
настоящему объединить. 

По-моему, национальную идею можно претворить в 
жизнь, опираясь на социальную идею равенства и идею 
гуманизма. Человек должен быть основной ценностью на-
шего государства, главенствовать должна идея сбережения 
людей и гуманного отношения к ним. Без нормального фи-
нансирования медицины, культуры и образования ни один 
житель нашей страны не почувствует себя полноценным 
гражданином. А пока жизнь в России несправедлива и нами 
правят олигархи, отнимающие наши гроши, объединить нас 
невозможно. 

Справедливость во всех сферах жизни – вот основа наци-
ональной идеи. Только при осуществлении этой идеи Россия 
будет справедливой и великой!

Валерьян Викторов, Цивильск

Лето для представителей регионального отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и депутатов от партии не повод для отдыха. Активная работа продолжается по 

всем направлениям, и главное из них – общение с населением, помощь в решении 
проблем, поэтому депутаты Госсовета Чувашии Игорь Моляков, Сергей Семенов, 

депутат ЧГСД Сергей Муравьев и заместитель председателя Союза собственников 
жилья Тамара Манаева продолжают встречаться с жителями республики. 

Одна из таких встреч прошла 6 июля в Алатыре.

Днем ранее аналогичная встреча прошла в Новочебоксарске, во дворе дома 75 по улице 
Солнечной. Горожан выслушали депутаты Госсовета Чувашии Игорь Моляков, 

Сергей Семенов и заместитель председателя республиканского Союза собственников жилья 
Тамара Манаева.
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Ч У В А Ш И ЯПАНОРАМА
РЕЙТИНГ

СОБЫТИЕ 

ДОЛГИ НАШИ

Июньские потери меньше

«Шелковый путь» 
прошел через Чувашию

За газ задолжали 
почти полтора миллиарда

УСПЕХ

СПОРТ

Ежегодно Ассоциация книгоиздателей России 
проводит общероссийский конкурс «Лучшие книги 

года». Лауреаты определяются экспертными советами, 
в которые входят авторитетные специалисты 

академических институтов, творческих организаций, 
государственных организаций – соучредителей 

дипломов, в 12 основных и четырех специальных 
тематических номинациях.

Наша книга – 
в числе лучших

У легкоатлетов Чувашии 
– четыре медали

В первую пятерку рейтинга по-прежнему вхо-
дят мэр Москвы Сергей Собянин, на втором месте 
– глава Чеченской Республики Рамзан Кадыров, 
на третьей позиции – губернатор Тюменской об-
ласти Владимир Якушев, на четвертой — губер-
натор Санкт-Петербурга Георгий Полтавченко, на 

пятой — глава Татарстана Рустам Минниханов.
Михаил Игнатьев потерял один пункт рейтин-

га и спустился с 39-й строки на 40-ю. Месяцем 
ранее, в майском рейтинге, потери были более 
ощутимыми – глава Чувашии «просел» на во-
семь пунктов.

В этом году професси-
ональный конкурс прошел 
в 26-й раз. На основании 
экспертных оценок жюри 
сформировало список из 50 
лучших книг региональных 
издательств. В их число во-
шла книга доктора истори-
ческих наук, ведущего на-
учного сотрудника Отдела 
этнографии восточных сла-
вян и народов Европейской 
России Музея антропологии 
и этнографии имени Петра 
Великого Антона Салмина 
«Праздники, обряды и веро-
вания чувашского народа», 
выпущенная Чувашским 
книжным издательством. 
Издание богато иллюстри-
ровано и содержит бесценные материалы о жизни чувашско-
го народа, подробно рассказывает о его праздниках, традици-
ях, обрядах и особенностях их проведения.

Книга издана при финансовой поддержке Федерального 
агентства по печати и массовым коммуникациям в рамках Фе-
деральной целевой программы «Культура России (2012–2018 
годы)».

В Калуге завершилось первенство России по легкой 
атлетике среди юниоров до 20 лет. Соревнования 

собрали более 600 спортсменов из 70 регионов страны. 
Три дня легкоатлеты состязались в беге, прыжках, 

метании и других дисциплинах.
В копилке сборной команды нашей республики – четыре 

медали, две из которых – высшей пробы. 18-летний Стани-
слав Федотов одержал победу в беге на 5000 метров, преодо-
лев дистанцию за 14 минут 38,34 секунды. Еще одно «золо-
то» сборной Чувашии принес Михаил Киргизов, одержавший 
победу в забеге на 10 000 метров, его результат – 31 минута 
42,34 секунды. Оба спортсмена – воспитанники Чебоксарско-
го училища олимпийского резерва им. В.М. Краснова.

В шаге от победы остался еще один ученик Чебоксарско-
го УОР – Марсель Шагимов, 3000 метров с препятствиями он 
преодолел со вторым результатом – 9:14.86.

В метании диска отличился Владислав Гридней. В лучшей 
своей попытке он отправил снаряд на 49 м 47 см, заняв третье 
место, и показал пятый результат в толкании ядра.

Два спортсмена из Чувашии остались в шаге от призового 
подиума. В финальном забеге на 200 метров четвертое место 
занял воспитанник республиканской СШОР № 1 им. В. Его-
ровой Артем Афанасьев. Его товарищ по спортивной школе 
Сергей Морозов показал четвертый результат в прыжках в 
высоту. 

Проехав через весь город, участники «Шел-
кового пути» прибыли на Красную площадь, где 
была организована зрительская зона для бо-
лельщиков и прошла официальная часть меро-
приятия.

Здесь была установлена сцена, где шел 
праздничный концерт, работали интерактивные 
площадки от региональной федерации автомо-
бильного спорта.

Дождь никого не испугал – по-
смотреть на машины и гонщиков 
пришли несколько тысяч чело-
век.

Зрители горячо приветство-
вали все экипажи. Однако ова-
ции сорвали российские гонщи-
ки из команды «КАМАЗ-мастер», 
которые считаются одними из 
главных фаворитов гонки. 

Стартовал международный 
ралли-рейд «Шелковый путь-

2017» 7 июля на Красной Пло-
щади в Москве. Протяженность 
первого спецучастка гонки со-
ставила более 60 км – стартова-
ли гонщики на территории Воро-
тынского района Нижегородской 
области, а финишировали на 
окраине д. Стрелецкое Ядрин-
ского района.

На территории Чебоксарского 

аэроклуба им. А.В. Ляпидевского для гонщиков 
был обустроен специальный палаточный горо-
док. В 6 утра 9 июля автокараван направился в 
сторону Казани.

В ближайшие два дня участники ралли прое-
хали через Татарстан, Башкортостан и Челябин-
скую область, затем их маршрут продолжился 
по территории Казахстана и Китая.

Самая большая задолженность – в Чебок-
сарах, она составляет 685,7 млн рублей. Долги 
администрации и теплоснабжающей органи-
зации Алатыря – 110,3 млн рублей, Шумерли 

– 154,8 млн рублей, Канаша – 71,2 миллиона.
По сравнению с аналогичным периодом 

прошлого года задолженность увеличилась на 
30%.

В июне глава Чувашии Михаил Игнатьев опустился всего на один пункт в рейтинге 
влияния глав субъектов Российской Федерации, составленном Агентством политических и 
экономических коммуникаций.

Долги за потребленный газ в Чувашии выросли на 30% и составляют почти 1,5 млрд рублей. 
90,5% от общего размера задолженности приходится на городские округа. 

8 июля в Чувашию прибыли участники международного ралли «Шелковый путь-2017». 
По улицам Чебоксар проехали больше сотни внедорожников, гоночных грузовиков, 
автомобилей сопровождения и прессы.
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ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО

Депутаты Депутаты 
СПРАВЕДЛИВОЙ СПРАВЕДЛИВОЙ 

РОССИИРОССИИ предлагают  предлагают 
зафиксировать долю зафиксировать долю 
бюджетных расходов бюджетных расходов 

на «социальную на «социальную 
триаду»триаду»

ТАКАЯ ЖИЗНЬ…

РЕПЛИКА

Встретились Встретились 
два экс-главы: один два экс-главы: один 
пьяный, другой – трезвыйпьяный, другой – трезвый

Спасибо!Спасибо!

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Люди рождаются, живут 
и умирают. В последние 
два десятилетия жители 
Козловского района 
умирают в два раза 
чаще, чем появляются 
на свет. А когда человек 
уходит в мир иной, на 
плечи его родственников 
ложатся все нелегкие 
хлопоты, связанные с 
похоронами. И мало того, 
надо платить большие 
деньги за организацию 
похорон и поминок. 

Козловчанам уже несколь-
ко лет приходится ездить за 
50 километров в Цивильск, 
потому что именно там вскры-
вают тело умершего и выда-
ют справку патологоанатома. 
Кроме всего прочего, людям 
еще надо ломать голову, где 
транспорт подешевле найти. 
Бывали случаи, когда тело 
везли в Цивильск на легковой 
машине. Короче говоря, наши 
земляки давно и упорно тре-
буют от властей: постройте в 
Козловке новый морг, если уж 
старый закрыт. А что же мест-
ные власти?

Большие районные и го-
родские начальники под дав-
лением народа вынуждены 
предпринимать определенные 
действия. Третьего сентября 
2015 года была проведена 
оценка земельного участка из 
категории земель населенных 
пунктов, разрешенное исполь-
зование – общее пользование 
территорией, кадастровый 
номер 21:12:120904:562, пло-
щадь – 1056 кв. м, расположен 
в Козловке на улице Звездной. 
Девятого ноября 2015 года 
администрацией Козловско-
го городского поселения был 
проведен аукцион по переда-

че этого земельного участка 
под строительство морга. 20 
ноября того же года админи-
страция издала постановление 
№ 170 о предоставлении в 
аренду земельного участка 
сроком на 3 года некоему го-
сподину Кубаеву Сергею Абу-
бакаровичу для строитель-
ства морга, заключен договор 
аренды земельного участка 
№ 31-г сроком до 20 ноября 
2018 года. При этом годовая 
арендная плата составила все-
го 1750 рублей 56 копеек. Хит-
рый арендатор хоть и платил 
все вовремя, но со строитель-
ством морга не спешил. Види-
мо, земля ему нужна была для 
каких-то других целей. 

Тогда 13 января 2017 
года состоялась итоговая 
встреча главы городской ад-
министрации с арендатором 
по поводу начала строитель-
ства морга. На ней арендатор 
наотрез отказался от выполне-
ния работ. 20 января 2017 года 
глава администрации Козлов-
ского района А.И. Васильев 
встретился с представителями 
удебно-медицинской экспер-
тизы, чтобы обсудить вопрос 

открытия в Козловке патоло-
гоанатомического отделения 
и морга. По результатам этой 
встречи главе администрации 
Козловского городского посе-
ления Ф.Е. Яковлеву рекомен-
довано рассмотреть вопрос о 
расторжении договора аренды 
земельного участка № 31-г от 
20.11.2015 по соглашению сто-
рон, а также изыскать новый 
земельный участок для стро-
ительства морга. В настоящее 
время участок определен, 
ведется межевание и прочие 
необходимые в таких случаях 
процедуры. Потом земельный 
участок будет выставлен на 
аукцион…

И сколько будет тянуться 
эта канитель, никто не знает. 
Есть ли гарантия, что новый 
арендатор земельного участка 
не обманет местных чиновни-
ков? 

Пока же жители Козловско-
го района продолжают возить 
покойных родственников в Ци-
вильск.

Марат Волгин, Козловка 

Фото cheb.ru, 2010 год

Руководитель фракции 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» 
в Госдуме Сергей Миронов и 
депутаты фракции Ольга Епи-
фанова, Михаил Емельянов, 
Валерий Гартунг, Олег Нико-
лаев, Олег Нилов, Валерий 
Газзаев внесли в Госдуму про-
ект федерального закона «О 
внесении изменений в Бюд-
жетный кодекс Российской 
Федерации в части установ-
ления минимального объема 
расходов федерального бюд-
жета на здравоохранение, об-
разование и культуру».

Согласно инициативе СР, 
доля расходов федерального 
бюджета на здравоохране-
ние, образование и культуру 
не должна быть меньше семи, 
семи и трех процентов соот-
ветственно.

– Эти параметры – «7 – 7 
– 3» – красная черта, рубеж, 
который нельзя переступать, 
если мы рассчитываем на 
сохранение России как со-
циального государства, если 
всерьез думаем о повышении 
конкурентоспособности на-
шей страны, – заявил Сергей 
Миронов. – Сегодня расходы 
бюджета на социальную сфе-
ру не соответствуют ни по-
требностям населения, ни за-
дачам развития страны.

По планам правительства, 
объемы финансирования со-
циальных сфер в бюджете 
2017 года сокращаются даже 
по сравнению с предыдущим 
годом, отмечают авторы за-
конопроекта в пояснительной 
записке. В итоге расходы на 
здравоохранение составят 
2,7% от общего объема рас-

ходов федерального бюдже-
та, на образование – 4,1%, на 
культуру – почти 0,7%.

В результате на эту со-
циальную триаду в 2017 году 
пойдет в общей сложности 
чуть более 6% от общих рас-
ходов федерального бюдже-
та, то есть как минимум в 2,5 
раза меньше, чем необходи-
мо, считают авторы докумен-
та. Опыт наиболее развитых 
государств однозначно сви-
детельствует в пользу пред-
лагаемых СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИЕЙ норм. Как прави-
ло, объемы ассигнований на 
здравоохранение, образова-
ние и культуру в этих странах 
сопоставимы с показателями 
предложенного законопро-
екта. А наше правительство 
думает только о так называ-
емой оптимизации социаль-
ных расходов, подразумевая 
под этим прежде всего их со-
кращение.

Законопроект СР направ-
лен на реализацию статьи 7 
Конституции, устанавливаю-
щей, что Российская Феде-
рация является социальным 
государством. При нынешних 
параметрах бюджета эта нор-
ма становится декларатив-
ной, отмечают авторы иници-
ативы.

– Именно поэтому мы тре-
буем изменить приоритеты 
бюджетной политики и зако-
ном защитить минимальные 
параметры социальных вло-
жений – вложений в граждан 
России, в их здоровье, обра-
зование, в возможности их 
гуманитарного развития, – за-
явил Сергей Миронов. 

30 июня, в пятницу, 
в Моргаушах проходил 
санкционированный митинг 
против коррупции. 

И вот около 10 часов возле зда-
ния администрации района встрети-
лись два земляка – Николай Никитин 
и Сергей Ермолаев. В этом ничего 
необычного не было бы, если бы не 
одно «но»: оба прежде работали гла-
вами Моргаушского сельского поселе-
ния. Разница лишь в том, что Николай 
Иванович руководил муниципальным 
образованием раньше, а Сергей Ни-
колаевич – позже. Имелось еще одно 
несовпадение, причем существенное: 

первый был трезв, а второй – пьян, о 
чем свидетельствует административ-
ный протокол, составленный местной 
полицией. 

Все бы ничего – мало ли в Моргау-
шах пьяниц, шатающихся в разгар ра-
бочего дня по райцентру, да вот беда: 
Сергей Ермолаев уже второй раз «за-
летает по пьяни». Считается, что имен-
но из-за этого (о чем писали многие 
СМИ) он в прошлом году вынужден 
был уволиться с поста муниципального 
руководителя. Как видим, чиновнику, 
кстати, активному члену партии «Еди-
ная Россия», урок не пошел на пользу. 

Михаил Михайлов

Жильцы дома № 77 по улице Комиссариатской выражают благодарность 
местному отделению СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алатыре и Алатырском рай-
оне за высадку саженцев елочек и сосен на прилегающей к дому территории, а 
также очень признательны за это доброе дело руководителю местного отделе-
ния партии Любови Васильевне Лукониной.

Низкий поклон и благодарность!
С уважением, Дмитрий Николаевич Ануров

В Козловке В Козловке 
надо жить надо жить 
вечновечно

Кстати
27 июня на внеочередной сессии Госсовета Чувашии де-

путат Юрий Зорин захотел, как он сказал, «внести ясность 
по моргу»:

– Два года назад был проведен тендер, его выиграла ком-
пания, которая хотела там построить торгово-развлекатель-
ный центр, но ничего не сделала. Провели переговоры: землю 
не передает, морг не строит. Поэтому был проведен еще один 
конкурс, сейчас проводится межевание земли. Есть инвестор 
родом из Козловского района, живет в Москве. Он готов пере-
ехать в Козловку и строить там морг. Скоро он там будет.


